

RUBEN ALEJANDRO MIRANDA RETAMAL

**Residencia : Santiago de Chile
Fono móvil y WhatsApp : +56 998376898
E-mail : rmirandar.65@gmail.com
URL : <https://cl.linkedin.com/in/rmirandar65>**

RESUMEN

Ingeniero Civil Mecánico de la Universidad de Santiago y MBA de la Universidad de Chile. Cuenta con una provechosa trayectoria profesional de 25 años en la gran minería e industria, durante los cuales lideró importantes equipos de trabajo en Codelco Chile.

En el año 1991 ingresa a la División Chuquicamata de Codelco Norte, en donde permanece hasta el año 2011. Ejerció cargos de jefatura en áreas productivas tanto en la Mina Chuquicamata como en la Refinería de Cobre. En sus distintas responsabilidades, desarrolló una vasta experiencia en Administración de Unidades de Negocio, gestionando Balanced Scorecard e integradamente Sistemas de Seguridad, Ambiente y Calidad. Su fuerte orientación al resultado y creación de valor, le permitieron cumplir con las metas productivas y de sustentabilidad.

Es experto en Ingeniería de Mantenimiento y Gestión de Activos; y se especializó en Excelencia Operacional y Confiability aplicada a procesos operacionales.

Durante su carrera, también ha tenido la oportunidad de administrar con éxito variados Contratos de Servicios. Y por otro lado, gestionar satisfactoriamente diversos Proyectos.

Posee Importantes habilidades para operativizar procesos de cambio, como Transferencia de Mejores Prácticas y Mejoramiento de Conductas Operacionales.

En el último periodo, como Consultor Séior, ha prestado asesorías en procesos de mantenimiento, propuestas de licitación, y ha incursionado en coaching para profesionales jóvenes.

En lo personal: proactivo, creativo, con capacidad de análisis y gestión. Fomenta la productividad y comunicación efectiva. Valora mucho el capital humano; su compromiso; lealtad; e identificación con la organización..

FORMACION

Magíster en Gestión y Dirección de Empresas.

(Universidad de Chile, Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas).

Ingeniero Civil en Mecánica.

(Universidad de Santiago de Chile, Facultad de Ingeniería).

Diplomado en Prevención de Riesgos de la Industria Extractiva Minera.

(certificado como Experto Sernageomin B).

(Universidad de Chile, Facultad de Medicina).

Diplomado en Evaluación y Gestión de Proyectos.

(Universidad Politécnica de Madrid, Facultad de Ingeniería).

EXPERIENCIA y PRINCIPALES LOGROS

Ene 14 – A la fecha.

Ingeniero Freelance

Consultor Séior de Empresas y Profesionales.

Asesora empresas de Servicios del ámbito del Mantenimiento y Gestión, apuntando a la redefinición del ciclo del proceso y el rol de cada área de trabajo. Asesora en la gestión de activos, aplicando estrategias de mantenimiento con una mirada de negocio. Incursiona en el ámbito del Coaching para profesionales jóvenes, apoyando a estructurar sus planes de desarrollo individual con un sentido de identidad empresarial.

Jul 11 – Dic 11. (6 meses). **Ingeniero Freelance**
Consultor Sénior de Empresas.

Presta asesorías en contratos a empresas que participan de Procesos de Licitación de Servicios a la Producción en la División Chuquicamata de Codelco. Específicamente, apoya la preparación y validación de propuestas técnicas y administrativas.

Feb 11 – Jun 11. (5 meses). **Codelco Chuquicamata. Gerencia Mantenimiento y Servicios.**
Jefe de Servicios a la Producción.

Responsable de reordenar la cartera del servicio ofrecido por el área de Servicios a la Producción, de acuerdo a sus actuales capacidades y recursos, logrando mejorar la relación cliente servidor. Estandarizó los procesos de contratación de servicios, logrando establecer un flujo operacional que permitió identificar responsables, monitorear el proceso y optimizar el tiempo de respuesta.

Ene 09 – Ene 11. (2 años). **Codelco Chuquicamata. Gerencia Fundición y Refinería.**
Jefe Unidad de Confiabilidad FURE.

Responsable de darle estructura a esta nueva área, bajo el modelo de Excelencia Operacional y Gestión de Activos, estableciendo cuatro líneas de trabajo: Confiabilidad; Ingeniería de Mantenimiento; Monitoreo de Condiciones; y Mantenibilidad de Equipos. Resultado: Aumento del tiempo medio entre fallas y una disminución del tiempo medio para reparar. Lideró la creación de la primera Biblioteca técnica digital en intranet, permitiendo de manera on line, consultar catálogos y planos. Lidera el proyecto de montaje y puesta en marcha de tres grúas puente para optimizar el proceso de inspección de cátodos de cobre en Refinerías, y con ello ayudar a mejorar su calidad física.

Ene 07 – Dic 08. (2 años). **Codelco Chuquicamata. Gerencia Refinería.**
Jefe de Mantenimiento & Integración Tecnológica.

Responsable de asegurar que el proyecto de cambio de tecnología a cátodo permanente de la Refinería, satisficiera los requerimientos técnicos de los equipos, logrando que se cumpliera con su mantenibilidad; el plan de mantenimiento; los procedimientos y catálogos de fábrica. Formó parte de las pruebas de puesta en marcha, para obtener sus rendimientos de funcionamiento y con ello, permitir el inicio operacional de la nueva planta.

Ene 04 – Dic 06. (3 años). **Codelco Chuquicamata. Gerencia Refinería.**
Jefe Unidad Ingeniería de Mantenimiento.

Responsable de implementar la Ingeniería de Mantenimiento como una nueva estrategia de servicio. Resultado: Consolidar la gestión interna bajo el sistema SAP; Consolidar el ciclo de mantenimiento con roles y responsabilidades claras; Establecer tableros de gestión y convenios de desempeño; Establecer contratos y tarifas de negocio; Reformular los planes de mantenimiento centrándolos en la confiabilidad. Por otro lado, es el responsable técnico del plan de inversiones, asegurando los presupuestos para el reemplazo de equipos. Responsable en la Superintendencia del Sistema Integrado de Seguridad, Ambiente y Calidad, cumpliendo los requisitos de mantenimiento para las certificaciones OHSAS e ISO del cátodo de cobre.

Abr 99 – Dic 03. (5 años). **Codelco Chuquicamata. Gerencia Refinería.**
Otros Cargos en Mantenimiento.

Jefe Gestión y Servicios de Mantenimiento (1 año).

Responsable del control de la gestión de la superintendencia de mantenimiento; y de la administración de los contratos menores de servicios de terceros.

Jefe Mantenimiento Máquinas Manejo de Electrodos (2 años).

Responsable de la gestión operativa del mantenimiento de máquinas de manejo de ánodos y cátodos; y los requisitos del área para la certificación de calidad del cátodo de cobre.

Jefe Planificación de Mantenimiento (2 años).

Responsable de administrar el plan de mantenimiento de equipos y circuitos de la Refinería. Administra el inventario de repuestos y bodegas. Lidera la ejecución de reconstrucción del Horno Vertical de Fusión de Cobre.

Dic 91 – Mar 99. (7 años).

**Codelco Chuquicamata. Gerencia Mina Chuquicamata.
Diversos Cargos de Mantenimiento.**

Jefe Ingeniería de Mantenimiento (4 años).

Responsable de la gestión de los planes de mantenimiento y programas de inspección técnica. Tuvo a cargo el mantenimiento de terreno de los camiones de extracción. Dirigió el armado y puesta en marcha de los camiones CAT 793C. Formó parte del equipo de proyecto pionero en la construcción y montaje de tolvas livianas para los camiones Dresser 685E.

Jefe Repuestos y Contratos Camiones de Extracción (1 año).

Responsable de la gestión de inventarios de repuestos y bodegas de taller. Administró el contrato de reparación de componentes de camiones Caterpillar (presupuesto estimado MUS\$ 12,-).

Jefe de Turno Mantenimiento Camiones de Extracción (2 años).

Responsable en el turno (rotativo de 8 horas), de la gestión operativa del mantenimiento de taller y del mantenimiento de terreno de la flota de camiones de extracción.

OTRAS CATEGORIAS

Idiomas. Castellano (nativo); Ingles (Intermedio).

Informática. SAP PM, PI System, Windows, Plataforma Office, AutoCad, MS Project, Redes Profesionales y Redes Sociales.

Habilidades. Liderazgo y Trabajo en Equipo. Capacidad de Análisis y Gestión. Procesos de Cambio y Comunicación efectiva. Motivación y Creación de Valor.

Cualidades. Comprometido y Leal. Planificado y Disciplinado. Confiable y Responsable. Proactivo y de Actitud Positiva.

Hobbies. Futbol, Ajedrez, Música, Fotografía y últimamente Lectura.

Voluntariados. Socio Fundación Hogar de Cristo.